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Заместитель председателя 
Комитета Госдумы по разви-
тию гражданского общества, 
вопросам общественных и ре-
лигиозных объединений, сек-
ретарь ЦК КПРФ, доктор по-
литических наук Сергей Обу-
хов в социальных сетях про-
комментировал продолжение 
борьбы с «мясным клеем». 

 
– Продолжаю нацеливать правитель-

ственные органы на более активную 
борьбу с «мясным клеем», как окрестили в 
народе добавку под официальным назва-
нием «микробная трансглютаминаза». 
«Мясным клеем» наши предприниматели 
стали активно разбавлять мясную и молоч-
ную продукцию в целях увеличения массы 
продукта – до 25%, за счёт удержания 
влаги, а также для соединения («склеива-
ния») животных и растительных белков. 

В ответ на первую серию моих депутат-
ских запросов получил предложение от 
Россельхознадзора: «При наличии соот-
ветствующего правительственного по-
ручения в целях пресечения и незакон-
ного оборота продукции, содержащей за-
прещённую мТГ, Россельхознадзор выра-
жает готовность по усилению контроля жи-
вотноводческой продукции». 

Поэтому отправил премьер-министру 
Мишустину новый запрос с предложением 
в целях пресечения и незаконного оборота 
продукции, содержащей запрёщенную мТГ, 
дать поручение соответствующим надзор-
ным органам – Россельхознадзору, Мин-
промторгу России, Роспотребнадзору, Ро-
саккредитации – усилить контроль живот-
новодческой продукции. 

Кстати, на днях получил ответ от Рос-
потребнадзора, из которого становится 

понятен нарастающий масштаб про-
блемы. 

В ответе, в частности, говорится: «Еже-
годно Роспотребнадзором исследуется 
около 2 миллионов проб пищевой продук-
ции на более чем 7,5 тысяч показателей, 
включая микробную трансглутаминазу. В 
2023 году микробная трансглутаминаза 
обнаруживалась в 1,8% исследованных 
проб пищевой продукции (молочной, мяс-
ной продукции, продуктах переработки 

мяса птицы и продукции для детского пита-
ния), что более чем в 3 раза чаще, чем в 
2022 году (0,5%)». 

Роспотребнадзор заверил Государст-
венную Думу, что  «в пределах полномочий 
осуществляет оценку соответствия и не-
обходимую идентификацию выпущенной в 
обращение продукции, как объекта техни-
ческого регулирования, в форме государст-
венного контроля (надзора)». 

В свою очередь, как сообщила Генпроку-
ратура, региональным прокуратурам даны 
поручения провести проверки производи-
телей, которые могут использовать фер-
мент микробную трансглютаминазу (мТГ). 

Ждём теперь ответ от председателя Пра-
вительства: даст ли кабинет министров за-
прашиваемые ведомствами официальные 
поручения по усилению контроля животно-
водческой продукции в связи с резко воз-
росшими масштабами применения недоб-
росовестными производителями преслову-
того «мясного клея». 

Чем опасен «мясной клей»? Считается, 
что добавка повышает аллергенную на-
грузку на иммунную систему человека. В 
ряде случаев это может приводить к разви-
тию непереносимости глютена и даже бо-
лезни Альцгеймера. Причём мТГ пережи-
вает термическую обработку, особенно 
если температура ниже 70°C.

Первый вывод, который мы 
должны сделать, заключается в 
том, что квалификация сотрудни-
ков ГБУ «Жилищник», ухаживаю-
щих за всеми растениями, де-
ревьями и кустарниками, недо-
статочна. За последние 5 лет по 
моей инициативе 
было высажено 
около 5000 де-
ревьев и почти 15 
тысяч кустарников. 
Мы провели огром-
ную работу по допол-
нительному озелене-
нию района. К сожа-
лению, выжило 
только 40% кустарни-
ков. Причина – со-
трудники ГБУ «Жи-
лищник» зимой дей-
ствуют неправильно. 

Например, они 
подходят с ковшом к 
сугробу и пытаются 
его вытащить, не по-
нимая, что под сне-
гом зарыта живая изгородь, ко-
торую мы высаживали. Они ло-
мают все растения. 

Необходимо повышать квали-
фикацию сотрудников. Ежегодно 
Москва выделяет миллиарды 
рублей на озеленение. Почему 
бы не потратить хотя бы 30% этих 
денег на обучение персонала и 
повышение их квалификации? В 
каждом ГБУ «Жилищник» можно 
было бы нанять специалиста по 
уходу за растениями, который 
имеет опыт работы, например, в 
Ботаническом саду. Этот специа-
лист мог бы наблюдать за рабо-
той сотрудников, обучать их пра-
вильным методам ухода, указы-
вать на ошибки. 

Мы тратим огромные деньги 
на озеленение, но около 60% 
из них уходит впустую, потому 
что сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник» не умеют ухаживать за ра-
стениями. Необходимо вклады-
вать средства в обучение со-

трудников, чтобы они могли со-
хранить то, что мы озеленяем! 

С точки зрения благоустрой-
ства, ситуация в районе Вы-
хино-Жулебино, мягко говоря, 
печальная. Улицы Маршала По-
лубоярова, Генерала Кузне-
цова, Привольная и ряд других 
находятся в удручающем со-
стоянии уже длительное время. 
Почему? Потому что подрядные 
организации работают слиш-
ком медленно.  

Они заходят на территорию, 
снимают весь асфальт и начи-
нают работы, которые могут 
длиться 5-6 месяцев. В это 
время жители вынуждены жить 
в абсолютно неприемлемых 

условиях, когда нет асфальто-
вого покрытия, вся территория 
перекопана, а работает всего 
несколько человек. 

Например, на Тверской ас-
фальт могут положить за три 
дня. Почему жители других рай-
онов должны наблюдать за раз-
рушенным участком полгода?  

Вместо того, чтобы делать 
всё сразу, подрядчики могли бы 
делить территорию на этапы. 
Сняли асфальт на одном участке 
– сразу положили новый. Сняли 
дёрн – сразу завезли плодород-
ный слой, посеяли траву, про-
вели компенсационное озеле-
нение, высадили кустарники и 
положили асфальт. Перешли к 
следующему этапу.  

Подрядчик один и тот же, 
просто ему нужна правильная 

организация работы. Нужно 
ввести чёткие подходы, чтобы 
район не превращался в разру-
шенную территорию на 6 меся-
цев, где работает «полтора зем-
лекопа». 

Депутат Московской  
городской Думы  
Леонид Зюганов 

 
 Всё можно и нужно делать 

быстрее. Для жителей было бы 
незаметно, что на два недели 
заходит бригада работников на 
один участок, быстро проводит 
все работы и переходит к сле-
дующему участку. Не было бы 
никакого недовольства среди 
местных жителей.

Вместе со всей страной, с много-
национальным народом России 
мы, женщины, переживаем нелёг-
кие времена, но наши сердца на-
полнены несокрушимой силой 
веры в наших доблестных защитни-
ков Отечества, участвующих в спе-
циальной военной операции. 

Сотни тысяч российских женщин 
гордятся своими сыновьями, мужь-
ями и братьями, кто с оружием в ру-
ках ведет бой с фашистской не-
чистью, возрождённой на безумии 
американской и западной идеоло-
гии. Всеми силами поддерживая 
своих мужчин, наши женщины свято 
берегут тепло родного очага, на ге-
роическом примере отцов достойно 
воспитывают детей и заботятся о 
старшем поколении. Все вместе мы 
приближаем нашу победу! 

Во все времена, особенно в 
годы испытаний и проверки на 
прочность, наши женщины про-
являли свои главные качества – 
милосердие и твёрдость духа. 

B преддверии нового учебного 
года ВЖС «Надежда России» высту-
пает с инициативой о проведении 
общероссийской акции «Помоги со-
браться в школу!» 

Всем миром мы протянем руку 
поддержки многодетным семьям 
участников специальной военной 
операции, семьям вынужденных 
переселенцев из зон военных дей-
ствий, детям из социальных учреж-
дений, каждому ребёнку, которому 
нужна наша помощь! 

В этом году в нашей поддержке 
особо нуждаются семьи с детьми из 

российских регионов, пострадав-
ших от бесчеловечных проявлений 
воинствующих фашистских украин-
ских властей, поддерживаемых 
США и профашистскими запад-
ными странами. 

Все вместе мы сможем оказать 
поддержку семьям Донецкой, Лу-
ганской, Запорожской, Курской, 
Брянской, Липецкой областей в 
приобретении для детей необходи-
мой одежды, обуви и школьных при-
надлежностей. Это наш общечело-
веческий и гражданский долг перед 
соотечественниками. 

Просим всех вас внести свой по-
сильный вклад, помочь в формиро-
вании и отправке посылок со школь-
ными принадлежностями в центра-
лизованные пункты социально-бла-
готворительных фондов ВЖС «На-
дежда России» в ваших регионах. 

Дорогие друзья! Во всех регио-
нах страны, в каждом городе Рос-
сии, местные отделения «ВЖС «На-
дежда России» с 20 августа по 10 
сентября проведут благотворитель-
ные акции по сбору школьных при-
надлежностей и одежды для ма-
леньких граждан страны! 

Присоединяйтесь к нашему доб-
рому делу! 

 
Председатель Общероссийского 

общественного движения  
«Всероссийский Женский Союз 
Надежда России», Председатель 

Комитета Государственной Думы 
по защите семьи, вопросам  

отцовства, материнства и детства 
Нина Останина

Борьба с «мясным клеем» продолжается

Помоги собраться 
в школу! 

Дорогие друзья и 
подруги! Общерос-
сийское обществен-
ное движение Все-
российский Женский 
Союз «Надежда Рос-
сии» выступает с 
инициативой о про-
ведении общерос-
сийской социально-
благотворительной 
акции «Помоги со-
браться в школу!».

Миллиарды  
на благоустройство 

тратятся впустую 
 
Всю прошлую неделю совместно с помощ-

никами и представителями органов испол-
нительной власти проводили обход террито-
рии района Выхино-Жулебино.


